

El Liberal

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Murcia, en mes, 2,00 ptas. | Extranjero, trimestre, 15,00 ptas.
Provincia, trimestre, 7,50 — | América, — 11,00 —

Los anuncios se reciben en la Administración, día y noche

MURCIA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63
25 EJEMPLARES, 1,75

NUMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EDICIONES ESPECIALES EN MADRID, BARCELONA Y SEVILLA

SIGUE LA INTERRUPCIÓN

EN EL PASO A NIVEL

Con harta disgusto tenemos que volver al tema del que tantas veces nos hemos ocupado; y es así que es enojoso el asunto, teniendo en cuenta que cuanto digamos caerá en el vacío como ha ocurrido anteriormente.

Pero no por eso hemos de ver imposibles repetirse esa interrupción del tránsito, esa aglomeración de vehículos de todas clases que quedan detenidos a un lado y a otro de la vía, mientras los trenes evolucionan a su comodidad, impasiblemente, como si se burlaran del puñado de miles de ciudadanos que sufren tan repetidas molestias.

No habría medio de conseguir que entre las futuras reformas fuera esta del paso a nivel una de ellas?

¿Es que existen dificultades tan insuperables que hemos de seguir sufriendo esa trágica impropia de los tiempos que corremos y aún del régimen que nos gobierna?

Nosotros sabemos que no. Con una gran facilidad se resolvería este problema si hubiera buena voluntad por parte de todos.

En la estación y por la parte de Quijapal, existen terrenos suficientes y capaces para realizar las maniobras de los trenes.

¿Por qué no se habilita ese sitio en bien del público y del tráfico que tan continuamente se detenta?

Ya lo hemos dicho más de una vez esto; y, francamente, hasta la hora presente, ni nosotros nos hemos explicado la razón que exista en contra ni nadie nos la ha explicado tampoco.

Pero el hecho es verdaderamente inaudito, intolerable.

Si los trenes se han hecho para la rapidez del tráfico nacional, las carreteras tienen el mismo fin y debe buscarse el medio de compatibilizar esos servicios, sin perjuicios manifiestos para centenares de personas.

Ya hemos recurrido en alguna ocasión a la justicia del señor gobernador, con relación a este asunto y una vez más lo hemos de requerir para que haga ver al Gobierno que representa en esta provincia, la falta de razón para que subsista un daño público, contra las protestas generales de la masa ciudadana.

A ver si la intervención del señor Salgado Biempica pudiera tener por lisonjero resultado, el que desaparecieran esas maniobras en el paso a nivel, coincidiendo con las reformas urbanas que la población prepara en plazo breve.

A ver si dejamos de ver ya estas dos largas filas de vehículos detenidos a un lado y a otro de la vía, por espacio de muchos minutos, sin más recurso contra ello que las maldiciones de odio que se dibujan en los labios de todos cuantos tienen que sufrir los rigores del sol de Agosto en las horas del medio día, aparte de otros perjuicios que en el ánimo de todos palpitan.

¡Hasta cuándo! !

En el Supremo de Guerra

Ha terminado la vista de la causa por la bomba de Garraf

27, a las 12 n.

Madrid.—Hoy por la mañana y tarde se ha celebrado sesiones de la vista de la causa seguida con motivo del descubrimiento de una bomba en el túnel de Garraf al paso de un tren eléctrico.

Los defensores pronunciaron sus informes, manteniendo sus conclusiones ya conocidas.

La causa quedó vista para sentencia.

UNA CARRERA PEDESTRE

Hoy hará el recorrido Alicante a Murcia el famoso corredor "Meló"

Esta mañana, a las diez, saldrá de Alicante para emprender la carrera Alicante-Murcia, el famoso corredor alicantino José Morant «Meló» de cuya carrera tienen ya conocimiento nuestros lectores.

«Meló» llegará a Murcia a las seis y media de esta tarde próximamente, siguiendo desde la carretera de Montegudo el siguiente itinerario:

Puerta de Orihuela, Plaza de Toros, calle de la Gloria, Ronda del Teniente Flomesta (antes Gray), paseo de la Reina Victoria, calle de Romanones, plaza de Belluga, calle de Saltillo, plaza de la Cruz, Trapería, Platería, Santa Catalina, Pascual a la de Crédito Público, donde está situada la redacción de EL LIBERAL en cuyo honor hace esta carrera el famoso corredor.

Sabemos que el alarde hecho por Morant ha despertado gran entusiasmo en Murcia, entre los aficionados a este deporte, y que son muchos los ciclistas que piensan salir a la carretera de Montegudo para esperar y acompañarle hasta nuestra Casa.

EL LIBERAL, tiene el gusto de invitar a los aficionados a este deporte y especialmente a los ciclistas, a que se unan a la caravana que se formará a las seis y cuarto de la tarde en la puerta de nuestra redacción, para salir al encuentro del intrépido «Meló».

De la Alberca

La función teatral

Como habíamos anunciado anteanoche se celebró en el teatro de La Alberca la función teatral a beneficio de las futuras fiestas de la titular de dicho pueblo, Nuestra Señora del Rosario.

«El Rayo», graciosísima obra de Muñoz Seca y López Núñez fue interpretada por jóvenes de dicho pueblo y de la colonia veraniega allí residente.

El teatro estaba atestado y el numeroso público, a pesar del calor tremendo que se dejaba sentir, escuchó la interpretación de la obra, celebrando a cada momento los numerosos chistes y situaciones que los improvisados artistas destacaron con feliz ingenio y gentil donosura.

Sería nuestro gusto ocuparnos detalladamente y uno por uno de cuantos artistas se distinguieron; pero sería tarea árdua y nos faltaría espacio; tampoco queremos ocuparnos de la labor de determinadas señoritas, porque no estaría bien postergar a las otras.

Por eso nos limitamos a decir que la obra tuvo una interpretación felicísima y que cuantos jóvenes intervinieron en ella merecieron los más calurosos aplausos, porque todos y todos demostraron su gracia y su talento.

Y en la imposibilidad de repartir indi-

vidualmente las flores que merecen los intérpretes, las ponemos a los pies de su inteligente directora señora de Bualó, quien a llevado con su talento artístico a esa simpática juventud a un éxito brillante.

¡Que se repita! !

Crónica deportiva

El domingo día 29 del corriente se celebrará un interesante partido de fútbol entre los equipos Club Deportivo Murciano e Imperial F. C. con objeto de que la afición conozca los nuevos elementos con que cuentan ambos onces.

En el equipo del Deportivo Murciano se alineará el notable «extremo» derecha señor Ruiz.

La llegada de Josechu y Prats

En el correo de Madrid llegan hoy los jugadores vascos Prats y Josechu con el directivo del Real Murcia don Eliseo Gómez.

Por un telegrama recibido se supo que no podían llegar ayer.

Nota del Real Murcia

La directiva del Real Murcia F. C. pone en conocimiento de los señores socios, que para evitar aglomeraciones en las taquillas del campo, todos los días podrán recoger sus recibos de ocho a nueve y media de la noche en la Secretaría del Club.

LOS REGALOS DEL PLUS - ULTRA

Un nuevo regalo. - Cuando se hará el sorteo. - Fiebre coleccionadora

Tenemos que ofrecer a los coleccionistas de bonos de EL LIBERAL para aspirar a los premios del Plus Ultra y de las cartillas de los bancos locales, un nuevo regalo que ayer nos ofreció un simpático industrial.

Tuvimos el gusto de recibir ayer la visita en nuestra redacción del señor Rodríguez fabricante de aguardiente de Crevillente, acompañado de su buen amigo don Antonio Aznar.

La visita de estos señores tuvo por objeto ofrecer a nuestro director una caja de botellas de «Anís Rada» para que se ofreciera entre los regalos del Plus Ultra.

Dicho anís, que es de una clase superior lleva el nombre de Pablo Rada, autorizado por el intrépido mecánico; y por esta razón el fabricante señor Rodríguez quiere que figure entre los regalos de EL LIBERAL.

Hemos aceptado la oferta y dicha caja de botellas, mitad dulce, mitad seco, se entregará al que obtenga en el sorteo el premio del aparato de Rada, para que pueda con dicho anís bautizar al pequeño Plus - Ultra y festejar su halagüeña suerte.

Y ya que de los regalos hablamos, es hora ya de que digamos a nuestros lectores cuando se verificará el sorteo para la adjudicación de los cinco regalos que causan la atracción de los coleccionistas de bonos.

Dicho sorteo se celebrará en la primera quincena del próximo mes de Septiembre, verificándose el acto a presencia de quienes deseen asistir a él y ante un notario, como es natural.

Arrecien, pues, en su afán coleccionista los interesados en los referidos regalos, porque ya se aproxima el día de las alegrías... y el de los desengaños, que nosotros sentimos, pero no

nos es posible ofrecer un premio para cada coleccionista.

Sería imposible esto... ¡son tantos los entusiastas de estos bonos de EL LIBERAL que contentarlos a todos es imposible!

Se registran escenas muy pintorescas originadas por la persecución de los bonos.

Se ha visto que a un hombre que leía EL LIBERAL en la puerta del café, le ha sido arrebatado de las manos por un niño que pasaba por allí hacia el paseo.

El buen niño, después de arrebatarse el periódico a nuestro hombre, recorrió el diario a su dueño, diciéndole:

—Usted perdona, señor, pero soy coleccionista de los bonos de EL LIBERAL.

Ya veremos a quienes les depara la suerte esos premios.

Nuestro crítico musical

Ha entrado a formar parte de la Redacción de EL LIBERAL como crítico musical, el notable violonista y culto profesor del Conservatorio don Roberto Cortés.

EL LIBERAL se felicita de esta adquisición valiosa pues desde hoy cuenta con una pluma autoridísima en lo que se refiere al divino arte.

El señor Cortés, que está admirablemente enterado, informará a nuestros lectores de todos los acontecimientos musicales y sabrá orientarles con su acertada crítica en aquellas cuestiones que necesitan la preparación y los conocimientos de un técnico de la garantía suya.

El señor Cortés tiene una solvencia y una personalidad artística grandes y sus juicios tendrán la máxima autoridad.

Reciba el nuevo camarada nuestro saludo de bienvenida.



La señora

Doña Isabel Martínez Sánchez

DE ALBARRACIN

ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Juan José Albarracín Navarro; su madre, doña Dolores Sánchez Serna; sus hermanos don José, doña Josefa y doña Dolores S. Teller; hermanos políticos doña Teresa y don Rafael Albarracín Navarro; doña Dolores Llanos Medina, don Antonio Medina Clares, don Enrique Díez de Irla y don Mariano Abizanda; tíos, sobrinos, primos y demás familia:

Al participar a sus amigos y personas piadosas tan irreparable pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a su funeral y entierro que tendrán lugar en la iglesia de San Pedro de Espinardo: el primero a las nueve de la mañana y el segundo a las seis de la tarde del día de hoy, por cuyo señalado favor les quedarán eternamente agradecidos.

Espinardo 28 de Agosto de 1926.

Casa mortuoria: Diego Hernández, 53.—No se reparten esquelas ni se invita particularmente.

Mixtificación de la fiesta que se llama nacional

La perla del Mediterráneo, la simpática ciudad de Alicante está engalanada; celebras fiestas de agosto y dispuesta se halla a recibir bajo su caritativo manto a cuantos cuantos forasteros le dispensan el honor de visitarla.

Terminamos de comer; los cafés se hallan abarrotados de público hasta el punto, de sernos imposible tomar el brevaje cotidiano. La gente está intranquila, danza de una a otra parte, se pregunta...

De pronto, a un buen amigo con quien me encuentro, se le acercan dos individuos jóvenes con caras de... De pronto, a un buen amigo con quien me encuentro, se le acercan dos individuos jóvenes con caras de...

No quedan, pregunto por curiosidad; que sobran, me contestan y me lo explico todo; aquellos «aficionados» iban en busca de la rebaja; se trata de la corrida de la Beneficencia y hasta para los toros que muchas veces se paga sobre precio, se le regala cuando es en favor de la Beneficencia...

Subo a casa y desde mi balcon observo; son las cuatro, hora crítica, los cocheros gritan a la pizca y un público heterogéneo, sudoroso, casi calcinado por este sol africano, se aleja indistintamente en coches, autos y tranvías.

Las bandas de música hacen el pasacalles imitando al indio. Pasan las manolitas. Me evocan sin pensarlo, el recuerdo de otros años, en que subidas en lo más alto de un coche tirado por nobles caballos adornados de espejuelos, campanillas y andrófagos, caminaban orgullosas a la plaza, aquellas mujeres que con su donaire, con su majesta, sabían vestir castizamente el uniforme glorioso de la mujer española.

El peinado alto, la teja grande, la mantilla y el mantón, eran atributos propios. Prendas hechas para nuestras mujeres de aquella fecha. Todo se mixtifica y para que nada escape de la mentira, la fiesta de toros también degenera.

Las manolitas de ahora, caminan al compás del «adelanto» del tiempo; van en auto y a imitación de aquellos, sítiales altos, van posadas sobre la capota tirada atrás; bajo sus mal dispuestas mantillas, se trasluce su cerviz afeitada, la teja es mas pequeña, el mantón les sirve de almohadilla... El auto, auto de «marca» camina silencioso; todo es mecánico; admito a las chicas que son guapas, que son lindas, que vestidas en traje de paseo me lo parecían más; pero de manolitas, me dió pena verlas, se me figuraron inglesas disfrazadas con el atavío de nuestras mujeres, mujeres que fueron castizamente españolas.

Los toreros, pasaron mas tarde; también los cuernos sigue al progreso en su mecánica marcha; el auto los conduce a la plaza y cobra uno cualquiera de ellos en una tarde, mucho más que en tres corridas cobraron aquellos otros, que cual las manolitas, también pasaron y sabían hacer cosas que ninguno de estos podrían imitar.

Del ganado no se nada, pero supongo que al degenerar todo, habrán degenerado también las ganaderías. Solo hay una cosa que no degenera, que no degenera por que es imposible; los jacos, estos pobres animales parecen los mismos que salían hace diez, quince y veinte años; los vemos morir en el ruedo y pagar con ello al hombre bestia su último tributo, su labor final.

Vamos adelante, vamos muy de prisa y así caminando el tiempo, no sería extraño que dentro de poco, nos sorprendieran tomando la llave en un aeroplano.

AURELIO PEREZ DOBLAS, Alicante-Agosto, 1926.

SUCESOS

Trágico final de un baile

En la casa denominada Pitasentos, del término de Aguilas se celebró en la noche anterior un divertidísimo baile al que concurrieron bastantes mozos y mozas de los alrededores.

También asistieron dos familias entre las que existían antiguos y hondos resentimientos. El baile fué «amenizado» por algunas que otras indirectas, que dieron poco más tarde el natural resultado.

Cuando la fiesta se encontraba en todo su apogeo se desarrolló una enorme tempestad de palos entre los hermanos Domingo, Miguel y Manuel Hernández Alcazar y los también hermanos José Juan y Francisco García Rodríguez.

El baile terminó con este spotosis dejando a los contendientes en el campo de batalla.

REGALOS que el mecánico Pablo Rada y los Bancos de Murcia hacen a los lectores de EL LIBERAL

Una reproducción en miniatura del famoso hidroavión «PLUS ULTRA». Una libreta de Caja de Ahorros de Ptas. 250 del Banco Central. Una libreta de Caja de Ahorros de 250 del Banco Español de Crédito. Una libreta de Caja de Ahorros de 250 del Banco Internacional. Una libreta de Caja de Ahorros de 150 del Banco Hispano Americano.

Estos donativos se distribuirán entre los lectores de EL LIBERAL mediante un sorteo con arreglo a la siguiente escala de premios: 1.º El «PLUS ULTRA». 2.º 300 pesetas o sea dos libretas de Ahorro de los Bancos Central y Español de Crédito. 3.º 250 pesetas en una libreta de Ahorro del Banco Internacional de Industria y Comercio. 4.º 150 pesetas en una libreta de Ahorro del Banco Hispano Americano.

Suscribase a EL LIBERAL 2 pías al mes.

EL LIBERAL

UN LIBRO DE MARAÑÓN

Un libro de Marañón es siempre un acontecimiento, porque el insigne, el eminente clínico; el mago de la Medicina, ha escrito toda y sobre todo, un libro. Polariza su pensamiento las más áridas tesis; tiene su cultura las mejores informaciones, y vibra en su espíritu la inquietud de su tiempo; pero todo ello, con ser mucho, no sería nada sin la maravillosa facilidad de expresión que siempre libros tan interesantes y bellos como «La edad crítica», tan doctos como «La significación biológica de las secreciones lácteas», materia impenetrable, por Marañón penetrada, que le valió reverencias y espaldarazos en libros y revistas escritas en todos los idiomas.

Doctos el arte del bien decir tanto como el de curar. Y como sabe bien y dice bien, las páginas de sus libros forman piezas en superables que producen la sugestión de la Belleza al servicio de la Ciencia. Sexo, trabajo y deportes, maternidad y feminismo, educación sexual y diferenciación sexual, son cuestiones tratadas muy doctamente por el doctor Marañón en el volumen a que nos referimos. Libro admirable que leemos con verdadero deleite, porque no sólo se nos ofrecen páginas compuestas con tan sabias concepciones y bellísima forma.

Su índice de temas tiene todas las sugerencias de la curiosidad universal, y en las páginas de su índice de autores figuran los más selectos de la producción literaria, filosófica y científica del mundo.

Marañón glosa frecuentemente opiniones autorizadas de los más esclarecidos maestros; las contrasta y con frecuencia las supera en la agilidad, que brota de su pluma con tanta espontaneidad, que parece ajena al propósito del escritor.

No sabríamos por dónde empezar las citas del libro, en prueba de esto que decimos. Lo que se nos quedara en el interior nos parecería lo mejor. Y toda la disertación brillante, en tono de conversación tan amena como docta. No hay que olvidar que el doctor Marañón es también uno de los mejores otorrinolaringólogos. La cátedra de estudios superiores le reclama. Si la clínica no absorbiere todo su tiempo, absolutamente todo, al Marañón clínico sucedería el Marañón tratadista, en superación evidente.

Al acusarle recibimos el ejemplar del libro que ha tenido la fina atención de dedicarnos, le felicitamos de corazón por el nuevo volumen que aparece en la lista de sus obras.

—Las fuerzas aéreas, a pesar del fuerte viento reinante, prosiguen su labor, realizando todos los servicios que el mando les encomienda.

—Las noticias que se reciben de Punta de Pescadores dicen que en su marcha hacia el interior las fuerzas mejicanas son guiadas por elementos indígenas, que les dan toda clase de facilidades.

—La policía de seguridad ha traído conducido desde Tanager al soldado Manuel García Navarrete, autor de numerosas estafas y robos en el puerto de Ceuta de donde logró evadirse.

—La operación de la operación proyectada por el mando francés en Bre Rehana, previa una intensa preparación de artillería y bombarderos aéreos realizado por una escuadrilla de aviones al mando del comandante Franco.

—La operación, efectuada con la colaboración de las tropas españolas, realizó todos los objetivos.

—El general Saura la presencia de la posición avanzada de Mexarati, y a las once de la mañana ordenó el repliegue, dirigiendo un telegrama de felicitación al jefe de vanguardia y haciéndola extensiva a las tropas indígenas.

Noticias de Melilla 27, a las 12 n.

Melilla.—Precedente de Axdir llegó el general Dela.

—Continúan los trabajos para el tendido de una línea telefónica que enlace a Einzora con el zoco Teletza de Axdir.

—Desde Axdir ha regresado a Ceuta la Compañía de automóviles de Artillería.

—El capitán de Intervención de la caballería de Boecoy, don Luis Pérez López, ha encontrado el establo del bat que «General Concha» hundido en las proximidades de dicha costa hace quince años.

—En Axdir han sido detenidos dos rusos, desertores de la legión francesa.

Parte oficial

Madrid.—El parte oficial que han facilitado esta noche no acusa novedad en ninguna zona de nuestro protectorado.

LA BOLSA table with columns for COYIZACION ANTERIOR, COYIZACION DIA 26, and various market items like Interior, Amortizable, Banco de España, etc.

En el camino de Espinards

Un automóvil atropella y mata a un niño

Ayer tarde a las dos y media aproximadamente ha ocurrido una lamentable desgracia en el camino de Espinards próximo al Huerto de las Bombas.

Uno de los automóviles de servicio público de Jenaro Albaladejo arrolló en el mencionado sitio al niño de cuatro años de edad Antonio Giménez Nicolás, que en aquellos momentos pasaba por la carretera.

La infeliz criatura recibió un fenomenal porrazo a consecuencia del cual sufrió heridas de suma gravedad.

En gravísimo estado fué conducido al Hospital provincial, donde falleció a los pocos momentos de ingresar.

De la desgracia se ha dado cuenta al Juzgado de guardia.

El cadáver de la infeliz criatura fué conducido al depósito, donde se le practicará la autopsia.

Letras de luto

Ha fallecido después de rápida enfermedad, el honrado y activo cobrador de este periódico don Antonio López.

Fué enterado ayer tarde fué seguido de numeroso acompañamiento, prueba inequívoca de las muchas simpatías que con tanta elocuencia.

A su viuda, hijos, y demás familia acompañamos en su justa pena.

CARTAGENA

Los intoxicados mejoran

Según las noticias que tenemos, los enfermos que ingirieron leche en malas condiciones mejoran hasta el punto de que la mayoría ya están fuera de peligro.

Conocemos parte del informe que del análisis ha de facilitarnos el ilustrado y competente inspector de Sanidad don Alejandro Domínguez que desde que ocurrió el suceso está trabajando sin descanso con verdadero acierto.

Ayer decidimos que la leche contenía una quinta parte de agua, que el agua presentaba gérmenes y larvas de mosquitos, como de estar cogida en sitio pantanoso.

Hoy sabemos que en el agua se presentaban ciertos microbios sospechosos, causantes de intoxicaciones con los cuales ahora se va a proceder a un detenido estudio.

El alcalde interino señor Mediavilla está interesantísimo en este asunto que tanta alarma causó y por ello, cuando conozca el informe total del señor Domínguez dictará severas órdenes contra los que aun pagando a buen precio la leche, tienen el cinismo de adulterarla con líquidos nocivos a la salud.

¿Por qué lo han detenido?

Un individuo es encerrado en el calabozo de un asilo

(Conferencia telefónica) 27, a las 12 n.

En los talleres de Prensa Gráfica

Un incendio causa grandes destrozos

Madrid.—Esta mañana se originó un incendio en los talleres de Prensa Gráfica establecidos en la calle de Hermosilla.

El incendio fué provocado por haberse fundido los cofinetes de una de las máquinas, inflamándose las tintas.

Rápidamente acudieron los bomberos logrando sofocar el incendio.

Las pérdidas son de bastante consideración. En papel inutilizado, se calculan las pérdidas en veinte mil pesetas.

Además han quedado destruidas algunas máquinas.

MARRUECOS

Información de Tetuán

(Conferencia telefónica) 27, a las 3 h.

Tetuán.—Ha sido trasladado a Chirafina, para inhumarlo en aquel cementerio, el cadáver del sargento de infantería Francisco Oset, muerto durante los sucesos de 1921.

En vuestra casa... el mosquito introduce la enfermedad.

Los mosquitos no son solamente un enemigo. Son también, para el hombre, un peligro constante para vuestros seres queridos. El paludismo, las fiebres peggrosas, penetran con ellos en vuestros hogares, y su picada transmite estas dolencias directamente a vuestra sangre.

Después de muchos años de experimentos, la Standard Oil Company (New-Jersey) ha descubierto el FLIT, un medio sencillo e infalible para aniquilar estos insectos.

FLIT destruye los insectos dañinos

En pocos minutos el FLIT os librará de los insectos propagadores de las enfermedades infecciosas: moscas, mosquitos, pulgas, hormigas, etcétera, y sus gérmenes. El FLIT se introduce y oscurece todas las rendijas e intersticios donde estos insectos se esconden. Pulverizado en los vestidos mata la polilla y sus larvas que roen la ropa, sin que manche ni deteriore los tejidos más delicados.

FLIT es de empleo facilísimo, limpio e infalible

En venta en todas las tiendas de droguería, ferreterías y tiendas de artículos caseros.

Venta al por mayor: BUSQUETS HERMANOS (Nombre Comercial Registrado.)

BARCELONA, Cortes, 587, entlf.º MADRID, Ronda Atocha, 23. SEVILLA, C. María Auxiliadora.

BILBAO, Bailén. Terrenos Norte. VALENCIA, C. Conde Salvatierra, 37.

Evigil el bidón amarillo con franja negra

DESTRUYE Moscas, mosquitos, polillas, hormigas, pulgas, chinches y sus gérmenes.



FLIT advertisement including product image, usage instructions, and contact information for Busquets Hermanos.

A un guardia civil se le dispara una pistola y mata a un trapero

(Conferencia telefónica) 27, a las 12 n.

Sevilla.—En el cuartel de la guardia civil de Lora del Rio, se hallaba el cabo Juan Giménez examinando una pistola.

En este momento entró el trapero Antonio Sánchez para hacer entrega de unas piezas producidas en su oficio, que había comprado.

Al cabo Giménez se le disparó el arma matando al trapero.

Crónica general

Muerte por equivocación

(Conferencia telefónica) 27, a las 3 h.

León.—Comunican de Reguera que tres guardas jurados perseguían y denunciaron a un pastor por haberse traido en unos rastros con su ganado.

Se promovió entre el pastor y los perseguidores una agria disputa y uno de los guardas disparó contra aquél, matando a uno de sus compañeros.

El matador volvió a disparar en una bina y esta vez logró herir al pastor, que recibió un balazo en el vientre.

Después quiso culpar de la muerte de su compañero al pastor, pero el guarda acusó de fallar pudo declarar la verdad.

El agresor ha sido encarcelado.

Detención de un estafador

Cádiz.—En el pueblo de Añor ha sido detenido por la policía un sujeto llamado Rafael Ambrósio López, que fingiéndose representante de una prensa periodística de Madrid y pariente del secretario del gobierno civil y del jefe de policía, recorría los Ayuntamientos y les estabala, haciéndoles creer que tenía la obrada influencia para sustituir alcaldes y concejales.

Violentísimo incendio

Tenerife.—La guardia civil de los Saucos comunica que en el ayuntamiento municipal se ha declarado violentísimo incendio que abarcó y quemó kilómetros de extensión, y que impidió el tránsito por los caminos.

Accidente de aviación

Zaragoza.—El delegado gubernativo de Caspe comunica que en aquel término aterrizó violentamente por averías en el motor, un aeroplano pilotado por el capitán Grima.

El aparato resultó destruido y el aviador salió ileso.

Parricidio y suicida

Las Palmas.—El oficial de Correos don Francisco Guerrero, acometido a su esposa con un cuchillo inflándole varias heridas, entre ellas una grande en el bajo vientre.

Después de cometido el parricidio se arrojó desde una azotea a la calle, fracturándose la cadera y el fémur izquierdo.

Entrega de una bandera

Vigo.—Ha sido señalada para el día 29 próximo la fecha de la entrega de su bandera de combate al crucero «Méndez Núñez».

Se celebrará una procesión llevando coronas para depositarlas en la estatua de Méndez Núñez.

Inmediatamente después se hará la bandera en el faro.

Lóriga en Barcelona

Brecona.—A primera hora de la mañana el capitán Lóriga y el sargento Pérez marcharon en automóvil a el altar el templo de Aviación.

A primera hora de la tarde se dirigieron a los locales de la Compañía de Tabacos Filiginas, realizando una detenida visita.

En estos momentos asisten a un lunch que se celebra en su honor en la Maestranza de Astilleros.

Mañana se trasladarán a Manterren y por la noche en el expreso se dirigirán a Madrid.

Esta noche serán obsequiados en el Centro de Ejército y Armada con un banquete, al final del cual se entregará a Lóriga el título de socio honorario de dicha Sociedad.

Periódico multado

Barcelona.—El gobernador ha impuesto 500 pesetas de multa al periódico «La Publicidad», por no haber enviado a la censura la información de la vista ante el Supremo de la causa del atentado de Garret.

Iglesia profanada

Vigo.—Cuando mayor era ayer la animación en la romería celebrada en los alrededores de la población, penetraron dos sujetos en la iglesia y se movieron un fenomenal escándalo.

Los profanadores se subieron al púlpito e insultaron a los fieles, especialmente a las mujeres.

Varios fieles arremetieron contra los escandalosos, hiriendo a uno.

Declaraciones de Yangüas

Madrid.—El ministro de Estado ha sido interrogado por un periodista acerca de la cuestión de Tánger.

El problema de Tánger—ha dicho Yangüas—es hoy preferente de examen en todas las Cancillerías.

El instrumento diplomático de España son sus nervios.

Me felicito de la seriedad y espíritu de asistido con que todos los diarios extranjeros tratan las pretensiones de España expuestas con tanta autoridad por el marqués de Estella.

Estoy satisfechísimo de la unanimidad con que la Prensa española, en todos sus matices, ha apoyado el punto de vista del Gobierno español.

El momento es de gran solemnidad, quizá único en la historia de España.

Se ha formado la unión sagrada y como ministro de Estado tengo el deber de soñarla así a la opinión internacional.

Todo quebranto que en estos momentos pudiera sufrir el Gobierno quebrantaría a su vez el prestigio de España ante el extranjero y sería por ende un crimen de lesa patria.

Yangüas marchará esta noche a San Sebastián, en donde permanecerá como ministro de jornada todo el mes de Septiembre.

Una comida de calidad

Madrid.—El marqués de Estella se encuentra completamente restablecido de su indisposición.

Esta mañana asistió a su despacho oficial.

A medio día comió en el ministerio de la Guerra con los generales Jordana, duque de Tetuán, Saro, Buguete y el ministro de Estado.

Hoy se reunirá el Consejo

Madrid.—Hoy, sábado, a las seis y media de la tarde, se reunirá en la Presidencia el Consejo.

Asistirán los ministros que se encuentran en Madrid y presidirá el marqués de Estella.

Los impuestos sobre los vinos

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica una Real orden disponiendo el régimen para la devolución de los impuestos establecidos sobre los alcoholes que se emplean en el enebrazamiento de los vinos secos destinados a la exportación, a partir de 21 de Mayo próximo pasado.

El ministro de Fomento

Málaga.—El próximo domingo llegará a esta el ministro de Fomento para asistir a la inauguración de la traza de aguas desde Torremolinos a esta población.

El ministro de Marina en el Ferrol

Ferrol.—El ministro de Marina visitó hoy el Arsenal y la zona de establecimientos marítimos.

En el Casino de clases del Ejército y Marina fué obsequiado con un lunch.

A la una de la tarde se celebró un banquete a bordo del Jaime I.

Por la tarde se celebró el acto de colocar la quilla al buque «Miguel de Cervantes».

Este barco tiene una capacidad, en el estanco de petróleo, de diez y seis toneladas.

Desarrollará quince mil millas y puede andar quince nudos.

Lleva cuatro cañones de cuatro pulgadas, ocho de seis y dos de cuarenta y siete milímetros.

Además lleva dos tubos lanzatorpedos.

Su tripulación constará de quinientos cuarenta y cinco hombres.

La construcción de este barco es análoga a la del «Príncipe Alfonso» y «Almirante Cervera».

Condecoraciones

Madrid.—La «Gaceta» publica una real orden concediendo la cruz de primera clase de Mérito Naval con distintivo blanco y pensión anual de quinientas pesetas, al teniente de navío don Manuel Benítez Perera y al maquinista Miguel Iglesias, por la brillante conducta observada con motivo del viaje del «Alcedo» a Buenos Aires durante la travesía del «Plus Ultra».

Primo de Rivera a Vigo

Vigo.—Para el día 16 de Septiembre se anuncia la llegada a ésta del presidente del Consejo acompañado del ministro de Fomento.

Herán el viaje en tren hasta Redondela, marchando de aquí al Lazareto de San Simón, donde serán obsequiados con un henquite.

Después vendrán a Vigo, Porrño y Pontevedra.

¡Vaya calor!

En Chicago se han muerto ocho personas de insolación

Madrid.—La temperatura de hoy ha sido análoga a la de días anteriores.

De Sevilla y Vitoria y otras poblaciones se reciben telegramas dando cuenta de que el calor continúa en sumo grado, habiéndose registrado algunos casos de insolación.

De Chicago dicen que en un solo día se han registrado ocho muertes por insolación.

En la región central de los Estados Unidos también reina un calor asfixiante.

El observatorio, en la nota que diariamente facilita a la Prensa anuncia probable neblan en Cantabria y Galicia y calor en el resto de España.

La fiesta nacional

La segunda corrida de feria en Almería

Almería.—Con muy buena entrada se han lidiado esta tarde toros de Alipio Pérez Taberno por los diestros Chicuelo, Valencia II y Gitanillo.

Primero.—Chicuelo entusiasma al público torando por verónicas.

Gitanillo oye una gran ovación al hacer un quite colosal.

Chicuelo hace una faena llena de arte y emoción, demostrando que cuando quiere sabe torrear. Un pinchazo bueno, otro mejor y una estocada enorme. Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.

Segundo.—Bravo. Valencia II da seis verónicas y termina con un recorte que le vale muchos aplausos.

En quites se lucen los tres malditos, siendo ovacionados.

Valencia brinda esta tarde a Flota que ocupa una localidad de barrera.

Comienza la faena con un pase de pecho, ligado con naturales preciosos. Sigue con adornos y tocaduras de pitones. Media estocada entrando muy bien, un pinchazo bueno y media estocada que hace rodar al bicho. (Ovación y vuelta al ruedo).

Tercero.—Gitanillo está temerario con el capote y en quites.

La faena fué un derroche de valentía. Media estocada algo baja y una buena, descabellando al primer intento. (Ovación, oreja y el rabo).

Cuarto.—Negro, grande y bien puesto de cuerna.

Chicuelo se luce con la capa dando buenas verónicas.

Brinda en el centro del ruedo y al compás de la música de la Legión, hace una faena llena de arte y emoción.

Entrando muy bien deja un pinchazo y una estocada que entusiasma al público.

Ovación, oreja, rabo y el delicto.

Quinto.—Negro apretado de cuerna. Valencia torrea por verónicas entre las reclamaciones del público.

Sereno, se va al toro y comienza ligando unos pasos naturales con otros de pecho. El público pide música y ovación a diestro.

Sigue la faena como empezó, con mucho arte y valentía y acaba con una estocada entera. Ovación, oreja, rabo y vuelta al redondeo.

Sexto.—Los tres matadores tienen que salir a los medios para recoger las ovaciones del público.

Gitanillo oye muchas palmas al volver a su sitio.

Valencia hace un quite asombroso.

EL LIBERAL

Después del vuelo a Filipinas Siguen los agasajos a Lóriga y al mecánico Pérez

Barcelona.—Invitados por la Compañía Trasatlántica, comieron hoy a bordo del buque «Claudio López» los aviadores Lóriga, Gallarza y el mecánico Eugenio Pérez.

Por la tarde a las cuatro y media visitaron las dependencias de la Compañía Filipina de Tabacos, siendo obsequiados con un refresco.

A las cinco, se celebró en la Maestranza de Artillería un acto en honor de Lóriga, organizado por sus compañeros.

Asistieron representaciones de todos los cuerpos de la guarnición.

El acto consistió en un vino de honor.

El comandante general de Artillería pronunció un discurso, diciendo que el acto que se celebraba era un homenaje de todos los cuerpos de la guarnición y la Marina. Terminó abrazando a Lóriga.

Luego, en el Circuito del Ejército y la Armada, se celebró la entrega de título de socio de honor a Lóriga.

Esta noche han sido obsequiados Lóriga, Gallarza y el mecánico Eugenio Pérez con un almuerzo en el Tibidabo, por el jefe de la Unión Patriótica.

Mañana visitarán Monserrat y otros puntos y por la noche marcharán a Madrid, en el tren expreso.

La huelga minera inglesa

Todavía no se ha llegado a un acuerdo

Londres.—En la reunión celebrada anoche por los delegados de los huelguistas con los ministros, para tratar de la solución del conflicto, no se llegó a un acuerdo.

Fueron rechazadas todas las condiciones propuestas, incluso la de la concesión de un subsidio gubernamental.

Tira a su novia por la ventana

Granada.—En la posada de la Virgen Carlos Guenz que se hallaba en una habitación con su amante Blasa García, la cogió por la cintura y la arrojó a la calle por una ventana a una altura de diez metros.

Blasa resultó con graves heridas.

Al ser detenido Carlos dijo que Blasa se había arrojado sola, intentando suicidarse.

No obstante esta declaración ha quedado detenido.

Y eso que era ciego

Málaga.—En Las Arenas, un ciego niño con su esposa y su madre política hirviendo a ambas de alguna gravedad.

Un ahorcado

Jéén.—En libros ha puesto fin a su vida ahorcándose en una biguera el vecino de Bacza Francisco Giménez.

El trasatlántico «Espagne»

Ferrol.—Ha entrado en el dique el trasatlántico «Espagne» que ayer tarde embarrancó en estas costas.

La tripulación ha desembarcado.

Por expender billetes falsos

Tarragona.—En Vendrell ha sido detenido un sujeto que se dedicaba a hacer compras, entregando para el pago billetes falsos de mil pesetas.

Al ser detenido se le ocuparon los artículos comprados y un billete de dicha cantidad falso.

Se llama Juan Baguet y ha sufrido con anterioridad condena por el mismo delito.

Cuando iba a una feria

Se le disparan los cohotes y matan al burro

Almería.—En Jérgal, el piratónico Francisco González se dispuso a marchar a la feria de Santa Cruz con unos cohotes.

Estando en el camino y cuando iba montado en burro, los cohotes se dispararon causando la muerte al animal.

El piratónico resultó con graves heridas en la mano.

La reina inaugura un Asilo

Santander.—Esta mañana la reina doña Victoria, acompañada del alto personal palatino, asistió a la inauguración del pabellón para albergue nocturno del Asilo de la Caridad.

Dicho pabellón ha sido construido con lo recaudado en suscripción y donaciones mil pesetas donadas por la señorita María Luisa Felayo, sobrina del marqués de Valdecilla.

AVISO

Penemos en conocimiento de nuestros anunciantes a fin de evitarles contratiempos que el señor don José Valdecilla no es agente de publicidad de este diario.

Italia apoyará a España en la Sociedad de Naciones

Londres.—Telegramas de Roma dan cuenta de que los delegados italianos en la Sociedad de las Naciones apoyarán a España.

Noticias de Marruecos

Melilla.—Esta tarde se ha celebrado una fiesta religiosa en el morabito de Sidi Ali, asistiendo el prestigioso Abd el Kader y jefes y oficiales españoles.

Se ha celebrado el relevo de las fuerzas francesas en el zoco de Sebti Alt Amar y Alt Zorar, por fuerzas españolas.

Asistieron Castro Girona, Aldave, Uzquique, comandante Santacruz y varios oficiales.

«Aquí está lo que usted busca!»

«RESTAURANT IMPERIAL»

Servicio a domicilio — Teléfono núm. 643

«Eh, a los toros...!»

Gran corrida mañana en Alicante 29 de Agosto de 1926

Seis hermosos novillos-toros de la acreditada ganadería de DON JOSE ANASTASIO MARTIN, de Sevilla.

MATADORES, Francisco Navarro :- Lagartito :- Nacional chico

Entrada general.—SOMBRA: 3 pesetas.—Especial para señoras, niños y militares sin graduación, 2 pesetas.—SOL: 2 pesetas.—Especial para señoras, niños y militares sin graduación, 1'50.—La corrida empezará a las cinco y media de la tarde.

ZOTAL

MUEBLES S GUIJARRO. — Frenería, 31

(con entrada por el Arenal, frente al Puente Viejo)

Grandes existencias, nuevos estilos.—Interesa por precios y construcción.—Sillerías y sillones módulo, junco y mimbre, BARATÍSIMOS.—Esta casa no tiene Agentes.

Raquel Meller tendrá un teatro en Mónaco

Barcelona.—Se encuentra en esta la famosa artista Raquel Meller.

El viaje está relacionado con la apertura del testamento de la princesa viuda de Mónaco, que lega a don Isidoro de Lara su amigo durante cuarenta años, varios millones de pesetas, con la condición de construir en Mónaco un teatro que lleve el nombre de Raquel Meller.

Se envenena una artista inglesa

Londres.—La notable artista inglesa Reggy Scorr, al tener noticias de la muerte del famoso actor cinematográfico Rodolfo Valentino, ingirió un fuerte veneno, que lo ha causado la muerte.

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

Italia apoyará a España en la Sociedad de Naciones

Londres.—Telegramas de Roma dan cuenta de que los delegados italianos en la Sociedad de las Naciones apoyarán a España.

Noticias de Marruecos

Melilla.—Esta tarde se ha celebrado una fiesta religiosa en el morabito de Sidi Ali, asistiendo el prestigioso Abd el Kader y jefes y oficiales españoles.

Se ha celebrado el relevo de las fuerzas francesas en el zoco de Sebti Alt Amar y Alt Zorar, por fuerzas españolas.

Asistieron Castro Girona, Aldave, Uzquique, comandante Santacruz y varios oficiales.

«Aquí está lo que usted busca!»

«RESTAURANT IMPERIAL»

Servicio a domicilio — Teléfono núm. 643

«Eh, a los toros...!»

Gran corrida mañana en Alicante 29 de Agosto de 1926

Seis hermosos novillos-toros de la acreditada ganadería de DON JOSE ANASTASIO MARTIN, de Sevilla.

ZOTAL

MUEBLES S GUIJARRO. — Frenería, 31

(con entrada por el Arenal, frente al Puente Viejo)

Grandes existencias, nuevos estilos.—Interesa por precios y construcción.—Sillerías y sillones módulo, junco y mimbre, BARATÍSIMOS.—Esta casa no tiene Agentes.

Raquel Meller tendrá un teatro en Mónaco

Barcelona.—Se encuentra en esta la famosa artista Raquel Meller.

El viaje está relacionado con la apertura del testamento de la princesa viuda de Mónaco, que lega a don Isidoro de Lara su amigo durante cuarenta años, varios millones de pesetas, con la condición de construir en Mónaco un teatro que lleve el nombre de Raquel Meller.

Se envenena una artista inglesa

Londres.—La notable artista inglesa Reggy Scorr, al tener noticias de la muerte del famoso actor cinematográfico Rodolfo Valentino, ingirió un fuerte veneno, que lo ha causado la muerte.

ACEITE de RICINO Goloso. El purgante que no irrita. Venta en farmacias y centros de específicos. Precio: Una peseta vasito. El mejor aceite de ricino en el envase más práctico.

Maquina de afeitar «VALET» Auto Strip

La única que afila sus propias hojas.

Sus ventajas

La hoja se afila en diez segundos sin necesidad de aparato especial.

De la facilidad de graduar la posición de la hoja según la barba.

Unos protectores especiales impiden el cortarse.

Resuelve el problema de limpieza, sin retirar la hoja, desmontar o destornillar pieza alguna.

Devuelve en un año su precio de coste, pues una hoja sirve para 40 y más afeitadas, y la máquina dura años.

Desde Ptas. 5.- a Ptas. 70.-

Pídase Catálogo a la

Agencia general: Massinger S. A., Balnes, 75. - Barcelona

EL LIBERAL BOLETIN DE SUSCRIPCION Don calle núm. se suscribe a EL LIBERAL de 1926. Murcia, 2 ptas al mes.—Provincia, 7'50 trimestre Enviando este boletín a la Administración de EL LIBERAL, lo recibirá gratis hasta fin de mes.

Maquina de afeitar «VALET» Auto Strip. La única que afila sus propias hojas. Sus ventajas: La hoja se afila en diez segundos sin necesidad de aparato especial. De la facilidad de graduar la posición de la hoja según la barba. Unos protectores especiales impiden el cortarse. Resuelve el problema de limpieza, sin retirar la hoja, desmontar o destornillar pieza alguna. Devuelve en un año su precio de coste, pues una hoja sirve para 40 y más afeitadas, y la máquina dura años. Desde Ptas. 5.- a Ptas. 70.- Pídase Catálogo a la Agencia general: Massinger S. A., Balnes, 75. - Barcelona

Un Instituto internacional para la busca de la verdad

Mr. John D. Rockefeller, es, como todo el mundo sabe, un multimillonario americano que todas las mañanas levanta la vista al cielo e invoca al Creador en estos términos: «Señor, ayúdame a librarme del peso de mis millones!... Y el Señor, acogiendo la súplica, le ha sugerido ya varios medios para desembarazarse de sus millones, parte de los cuales ha distribuido Rockefeller en obras científicas y humanitarias. Ahora parece que el Creador le ha sugerido un medio nuevo, el cual consistiría en dotar con una gran renta un «Instituto Internacional» para la «busca de la verdad».

Tenemos en efecto un Instituto para combatir la tuberculosis, el cáncer, etcétera; pero carecemos de uno para combatir la mentira, que es la peor de las plagas y que lleva a los pueblos a la muerte, puesto que los lleva a la guerra.

Los depositarios del pensamiento de Mr. Rockefeller, al pasar estos días por París, han expuesto las ideas y el propósito del multimillonario americano con las siguientes palabras: «Quisiéramos —decían— crear un Instituto cuya única misión fuese investigar en todo el planeta los hechos de orden internacional que tuvieran un interés inmediato. Este Instituto no debería ni hacer apreciaciones acerca de ellos ni sentar conclusiones, limitándose solamente a reunir los materiales, las cifras y las estadísticas en forma inteligible, utilizable y comprensible, y tener todo esto a disposición de los Gobiernos, Parlamentos, periódicos y pueblos.

Y los amigos de Mr. Rockefeller, para ilustrar lo que podría ser el programa del Instituto, citaban los casos siguientes: I. «Desarme».—Desde hace cinco o seis años, el mundo entero habla y discute acerca del desarme. Ahora bien; las cifras verdaderas, las estadísticas exactas, faltan con frecuencia.

Sin duda, la Sociedad de las Naciones, gracias a su contacto con los diversos Gobiernos, ha podido publicar recientemente un libro de setecientas páginas, en el que constan las estadísticas oficiales de los armamentos de cada país. Pero este libro, abarrotado de cifras y documentos de alto valor, muy útil, quizás para técnicos, es, hasta cierto punto, ilegible para el gran público. Y sin embargo, el público es a quien hay que presentar los hechos y sus causas, porque él es quien resolverá en definitiva. ¿No está, pues, indicado que el Instituto Internacional de Investigaciones o Rebuscas debía condensar y clarificar esta obra notable de compilación? ¿No sería de una profunda utilidad hacer dicha obra accesible a todos los lectores de todos los países, sin otra preocupación que la de poner la verdad ante sus ojos?

II. Cuestiones financieras y económicas.—Son quizás las que dominan hoy el mundo. En todo caso, son las que pueden originar más revueltas y desacuerdos entre los pueblos, ¿Qué saben estos de esas cuestiones? Lo que les dicen sus Gobier-

nos o sus periódicos. Y los Gobiernos, como los periódicos, muy legítimamente, por lo demás, tienden a no mirar las cuestiones financieras y económicas más que desde el punto de vista nacional. ¿No sería ventajoso que un organismo imparcial, independiente de los Gobiernos, presentase todos los hechos, todos los documentos, todas las cifras, sin otro propósito que ayudar a la difusión de la verdad?

La Sociedad de Naciones ha hecho ya de esto un ensayo interesante. Todos los meses publica un resumen de materias que contiene estadísticas del mundo entero; pero es escueto, en lo que recoge de orden económico, como al libro sobre los armamentos: que no es abordable para el profano. Se imagina, pues, un trabajo de clasificación, simplificación y asimilación, que pueda ser consultado, no sólo por el profesor de Economía política, sino por el estudiante de la calle.

III. «Cuestiones de orden humanitario».—Bajo este epígrafe se pueden colocar las cuestiones que afectan a la higiene, a la salud, a la inmigración, a la esclavitud, al uso del opio. Algunas de ellas han suscitado vivas controversias de pueblo a pueblo, molestas disputas de Gobierno con Gobierno. Y, frecuentemente, los Gobiernos que tenían que dictar medidas y los Parlamentos que habían de sancionarla se reían de todos los elementos necesarios para fundamentar sus juicios. Ciertos hechos no les eran revelados; ciertas causas permanecían oscuras. Un Instituto internacional de investigaciones, ¿no prestaría, con relación a estas cuestiones, los más grandes servicios? ¿No permitiría a los Gobiernos como a los Parlamentos pronunciarse con toda conciencia de causa?

Tales son los ejemplos señalados por los portapalabras de Mr. Rockefeller, quienes añaden: «Estamos dispuestos a proveer de las cantidades necesarias para la fundación y sostenimiento de un Instituto internacional para la busca de la verdad, que sería el gran laboratorio donde de todos los pueblos podrían tomar los materiales que les permitieran instruirse y entenderse. Naturalmente, el Instituto tendría su sede en Ginebra, porque Ginebra es hoy el centro internacional del mundo. No formaría parte de la Sociedad de Naciones; pero ésta se serviría de él como de una especie de biblioteca pública. Todos los que pasan por Ginebra, hombres de Estado, diplomáticos, expertos, periodistas, simples viajeros, podrían acudir a dicho Instituto y tomar libremente todos los documentos útiles para estudiar una cuestión, realizar una encuesta o resolver un problema.

La idea no es ciertamente mala; por el contrario, incluso es bella y útil. No sólo sirve a la causa de la Humanidad, sino que quiere mejorar su método de pensar y de discutir, reemplazando las pasiones de la política y las intranquilidades de la ignorancia por el tranqui-

lo análisis de los hechos y la serena presentación de la verdad.

¿Quiera el ciclo continuar inspirando de esta suerte a Mr. Rockefeller en la colocación de sus millones!

STEPHANE LAUZANNE Redactor jefe de «Le Matin»

LA UNION

En la última sesión de la Comisión municipal permanente, se ha tratado de un asunto al que concedemos gran importancia en el orden espiritual. Se trata del escudo de la ciudad. Sobre este tema tuvimos el honor de ocuparnos extensamente, y hoy sentimos una complacencia vivísima al ser recogidas nuestras humildes indicaciones por la corporación municipal, que ha acordado solicitar del ministerio de la Gobernación la autorización necesaria, luego del apropiado expediente, para adoptar como emblema ciudadano el hermoso escudo que ostentará en su estandarte el Somaten de este partido y que ha sido confeccionado, tan adecuado y bello emblema, por unos prestigiosos Reyes de Armas. Puede decirse, por tanto, que no ha de tardarse mucho en que la ciudad sea oficialmente autorizada para adoptar tal emblema como símbolo heráldico de sus trabajos, afanes y riquezas, como expresión de su personalidad y como piedra para el edificio naciente de su historia.

Felicitemos a don José Páez Cortés, a cuyo tesón se debe que este Somaten tenga su estandarte, y de cuya iniciativa ha nacido la confección de ese escudo, símbolo de unión, espíritu, representación de nuestros más puros amores.

Noticias

En la calle Mayor fué atropellado por un automóvil el niño Luis García Martínez que fué curado en este Hospital de heridas leves. El coche era conducido a escasa velocidad por don Antonio Pardo hijo del propietario, veraneante en los Alcázares. Por la pericia del señor Pardo no tuvo el accidente mayores consecuencias.

Se encuentra en esta el nuevo secretario del Juzgado de Instrucción. —Se anuncia en el Circo-Teatro una gran fiesta de cante «hondo».

Cuentas municipales

Día 26.—Existencia anterior. 17407'64 pesetas; ingresos de hoy, 1.524'40; suma, 18.932'04; pagos de hoy, 996'47; existencia en caja hoy, 17.935'57.—C.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 28 de Agosto de 1926.—Sábado.—San Agustín.—Santos Cayo, Moisés y Pelayo.

La Misa y oficio divino de San Agustín, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

—Mes de Agosto.—Este mes consta de 31 días.

—Está consagrado a la Asunción de Nuestra Señora.

El toque de alba, a las cinco de la mañana.

El toque de oraciones, a las ocho y media de la noche.

El toque de Animas a las diez de la noche.

Se reserva con Bendición a las seis y media de la tarde.

—Vela y Alumbreado.—Se descubre, con Misa rezada, a las ocho y media de la mañana.

El día 28 de Agosto, en Agustinas. El día 29, en la misma iglesia.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las 9 y 11/2, con Misa de Prima y Convencional Primas, Tercia, Sexta y Nona y por la tarde a las 5 Vísperas y Completas, Mañanas y Laudes.



En la SOLUCION PAUTAUBERGE hallaréis una croscota pura de haya, que bajo esta forma no cansa nunca el estómago, y que, asociada al fosfato de cal, constituye el mejor remedio en las enfermedades de los bronquios. L. Pautauberge, París, y todas Farmacias.

“AIGLON” AUTO-OIL El mejor aceite para automóviles y aviación



RECOMENDAMOS A LOS ANUNCIANTES NUESTRO Indicador Económico

ESQUELAS SE RECIBEN EN LA ADMINISTRACION E IMPRENTA DE EL LIBERAL DE MURCIA HASTA LAS TRES DE LA MAÑANADA

PRESERVATIVOS Catálogo ilustrado sin sellos sin provincia. Casa Ramones, Carmen, 47, Madrid.

CURACION DE LAS HERNIAS INTERESA SABER: Que el reputado y porfísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en MURCIA y en el Hotel Patrón, únicamente el jueves próximo día 2 de Septiembre y recibirá a todas las personas que estén quebradas y quieran curarse con sus notables aparatos que son indiscutiblemente el mejor que existe y se conoce, porque dan salud y vida. Hombres, mujeres y niños, deben usarlos. Miles de curados, agradecidos, los pregonan. Infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Ahorran salud, tiempo y dinero. Ni abultan ni molestan, adaptándose como un guante. No hay un más allá, siendo por tanto el remedio sublime, práctico y seguro de todos los herniados. Rechazad siempre todo aparato que no sea del especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado. Acudid siempre a dicho acreditado ortopedista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que se hallará en MURCIA y en el Hotel Patrón, únicamente el jueves próximo día 2 de Septiembre. NOTAS.—En Alicante el día 1.º, en el Hotel Samper; en Lorca el día 3, en el Hotel Comercio, y en Almería el día 4, en el Hotel Continental. Talleres y Despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa TORRENT

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz DR. VALLEY se curan con las irrigaciones del USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS INDICADOR ANUNCIOS BREVES SECCION ESPECIAL POR PALABRAS De una a ocho palabras, 30 céntimos. Cada palabra más, 5 céntimos

Publicidad económica y de resultados sorprendentes. Indice de gran eficacia baratísimo. ALQUILERES Alquiler casa cochera en la Puerta Nueva, 1 y 3. Razón: Lucas, 4. Tienda de Maquinaria. PERSIANAS De cadencia y tejidos. Gran barato. Plaza San Antón 9, teléfono 554. HOTELES Hotel Comercio.—Inmejorables servicios; espléndidos menús. Lorca. VARIOS Si usted compra, vende o necesita algo, anuncie en esta sección y obtendrá un resultado práctico. MEDICOS Dr. Guillamón Medicina general-Análisis Clínicos.-Rayos X. De 9 a 12 y de 4 a 6.—A. Canalejas, 7. Teléfono 327. Dr. A. Hernández Ros Del Hospital Provincial.-Cirugía.—Mañecón, letra A. De 10 a 12. Teléfono 386. Dr. A. Marín de Espinosa Consulta general de Medicina y especial del estómago y enfermedades de los niños De 11 a 1. Barrionuevo, 6, pral. Dr. Raimundo Muñoz Especialista en Enfermedades Nerviosas y Mentales. De 12 a 2 y de 3 a 6.—Plaza Roma 9 Teléfono 288. Dr. J. Pérez Mateos Garganta, Nariz y Oído, de 11 a 1.—San Nicolás 25 y 27. Dr. A. Romero Elorriaga Especialista.—Garganta.—Nariz.—Oído.—Rayos X.—Alta Frecuencia.—Diatermia.—Alfar 1 y Platería 57. Teléfono 504.

BOMBAS CENTRIFUGAS PARA RIEGOS Grupos electro-bombas. Instalaciones para riegos con motor de aceites pesados "AVANCE" LA MAQUINISTA DE LEVANTE de la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos.—LA UNION (Murcia)

FOLLETTIN DE «EL LIBERAL» (32) El Oceano de Fuego — POR — LUIGI MOTTA (Es propiedad de la Casa Editorial Maucci) ron cuantos recipientes pudieron utilizar al efecto. Por último, no supieron lo que hacer con ellas. Las sardinas muertas se pudrieron y, envenenaron la atmósfera hasta el punto de que los moradores de Balacava, tuvieron que huir. —Eso parece un cuento fantástico,—exclamó Carlos que escuchaba sin pestañear al contramaestre. —Y, sin embargo, es exactísimo; los periódicos más importantes de aquella época dan fe... El mar seguía calmándose lentamente. No se veían ya esas olas impetuosas coronadas de espuma que son el terror de los navegantes. Ligeras ondulaciones mecían dulcemente a la frágil embarcación. Los brillantes colores de la aurora arrancaban chispas al agua, poblada de miríadas de peces de escamas argentinas o doradas. Finalmente el sol apareció.

Parecía como si en aquel momento hubiese surgido de la líquida y azulada masa, semejante en luz y colores a una espléndida lámina de acero incandescente. Pronto los fugitivos vieron deslizarse por la superficie del mar, arrebatadas por la corriente, algas de varias especies y medusas de irrisados colores. Vieron luego delfines velocísimos, escaualos y peces-espadas, enemigos encarnizados de las ballenas y de todos los grandes cetáceos. Durante cinco horas, los españoles abandonaron los remos, seguidos siempre de un enjambre de peces enormes que saltaban fuera del agua. Hacía medio día, cuando se disponían a remar de nuevo, una vela blanca se dibujó claramente sobre el horizonte. El contramaestre, con la penetrante mirada de viejo lobo de mar, fué el primero en descubrirlo, y se apresuró a señalarlo a su compañero. —Creo que nos han visto,—dijo Carlos, después de agitar un trozo de lienzo sujeto a la extremidad de un remo. —¿Han virado de bordo? —Eso parece. He visto terciar la vela de gavia y la mayor. Seguramente se proponen venir a orza. —Dios quiere que nos socorran y que sean honrados comerciantes. —¿Díjame!... hay que esperarlo. Y, además, aunque fueran yanquis ¿qué nos importa? Na-

da, absolutamente. No podrán saber quiénes somos. —¿Creas tú que no se habrá salvado ningún tripulante del «Oregon»? —Seguramente, contramaestre, ninguno habrá logrado salir del abismo que ha devorado al buque americano. —¿Y el capitán? —¿Quién?... ¿Sir Bruning? ¡Bah! A esta hora descansa en el vientre de algún tiburón. —Vaya, muchacho, cállate y mira. El barco se acerca. Carlos miró. Era verdad, en efecto. El barco, un «brick» que llevaba vela cuadrada en el trinquete y en el palo mayor, avanzaba con rapidez, impulsado por el viento fresco que soplaban del N. O. Desde la proa de la lancha, los fugitivos le miraban cabecear, mientras subía ligero la pendiente de las olas. Sobre los palos y sobre el puente, veíanse a los marineros inmóviles, absortos seguramente, en profunda contemplación. —Dentro de poco estaremos a bordo,—dijo el contramaestre.—Veo que han desplegado todas las velas para avanzar más de prisa. —¿Díjame! bien podemos afirmar que somos afortunados. —Es cierto, muchacho, el destino no se ha mostrado con nosotros tan adverso como nos creíamos.

—¿Sabe usted de qué nacionalidad es el bergantín? El contramaestre púsose sobre los ojos la mano a guisa de pantalla. —Creo que es francés,—exclamó, después de mirar atentamente. —¿No se ve la bandera? —No, la tapa la vela de gavia. Sentáronse ambos y cogieron de nuevo los remos para ir al encuentro del barco que seguía avanzando. De repente, una sacudida violentísima les hizo vacilar. La lancha estuvo a punto de zozobrar. —¡Rayos y truenos! ¿Qué pasa?—gritó Juan cubriéndose el rostro de intensa palidez. Carlos se zomó a la borda y miró al agua atentamente. —No veo nada,—dijo luego, volviéndose hacia su compañero. —Entonces, esa sacudida... —No sé, contramaestre. —Apuesto a que habrá sido algún escaualo. —¿Tienen mucha fuerza los escaualos? —No puedes formar idea, muchacho. —Dicen que algunos pueblos de Africa los adoran, ¿es cierto? —Ciertísimo. En el Golfo de Guinea, varias tribus sacrifican todos los años a muchos niños, echándolos a los escaualos que abundan en aquellas aguas. —¡Malditos negros! Son muy crueles. —Y audaces, además, porque has de saber

que si las autoridades inglesas los sorprenden los castigan severamente. —Ya procurarán burlarlos. Así sucede, en efecto, Carlos; los observadores de tales ritos religiosos, están constituidos en sociedad secreta. —Si yo cogiera a unos cuantos beduinos de esos, los haría pedazos... Pero contramaestre el «brick» está muy cerca. —Ya lo veo, Carlos. Apenas dista una milla. —Cuenta con viento favorable. —Y también con corriente, muchacho,—añadió Juan, mientras un cañonazo resonaba débilmente sobre la azulada superficie del mar, que brillaba a los rayos del sol como si sobre él hubiesen extendido móviles escamas de plata. CAPITULO XIV A BORDO DEL BERGANTIN ITALIANO Pronto el barco de vela alcanzó a la chalupe. A unas cuantas brazas de esta, púsose al paio, dejándose mecer suavemente por las olas. Juan y Carlos remaron con brío, tratando de abordar al costado derecho del bergantín. Ambos tenían los ojos en el «brick», de férrea y sutil arboladura, de vergas robustas, s